
 

 

AfD-Fraktion im Rat der  
Landeshauptstadt Hannover 
Herrenstr. 7 
30159 Hannover 

0511-168-31845 
info@afd-fraktion-hannover.de 
afd@hannover-rat.de 
www.afd-fraktion-hannover.de 

Fraktionsvorsitzender: Sören Hauptstein  
stv. Fraktionsvorsitzender: Reinhard Hirche 
Büroleitung: Mareike Hartmann 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In den Stadtentwicklungs- und Bauausschuss 

 

 

 
Hannover, den 08.02.2021 

 

Haushaltsplan 2021/2022 

 

Ergebnishaushalt 

Änderungsantrag gemäß § 12 der GO des Rates der LHH zur DS 2384/2020 

Teilhaushalt: TH61 

Produkt: 51106 lfd. Nr. 1 

 

Die AfD-Ratsfraktion beantragt, die Zuwendungen des Sammeltopfs „Integrative 

Stadtteilarbeit in Nichtfördergebieten“ insgesamt wie folgt zu kürzen: 

 
  2021 2022 

    

Der Ansatz in Höhe von:  74.700 € 74.700 € 

    

wird um  74.700 € 74.700 € 

    

auf insgesamt  0 € 0 € 

    

   abgesenkt. 
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Begründung: 
 

Die Höhe der in diesem Sammeltopf befindlichen Mittel ist gegenüber den Bürgern Hannovers 

nicht zu rechtfertigen. Integration ist in erster Linie eine Bringschuld der Zuwanderer, die sich in 

die Gesellschaft einfügen möchten, welche sie als Gastgeber aufnimmt. Ihr Gelingen setzt den 

klaren Willen voraus, sich bspw. mit Gleichberechtigung und Pluralismus auseinanderzusetzen 

und die Gesetze und Wertvorstellungen der Bundesrepublik anzuerkennen. 

 

Sinnvolle Bemühungen stellen sicherlich Kurse dar, die zum Erwerb der deutschen Sprache 

dienen. Diese gilt es zu fördern, da die Fähigkeit, die deutsche Sprache zu sprechen, Wege zur 

Erlangung einer Arbeitsstelle oder eines Bildungsabschlusses eröffnet. 

 

Wir schlagen daher auch in Anbetracht der desaströsen Haushaltslage der Stadt vor, Gelder für 

nicht zielführende Integrationsmaßnahmen zu streichen und die verbleibenden Mittel auf 

Sprachkurse zu konzentrieren. 

 

Mit freundlichem Gruß 

 

 
 

Sören Hauptstein 

Beigeordneter und Fraktionsvorsitzender im Rat der LHH 


